



Petroleras elevan su producción antes de que baje más el crudo... excepto Pemex

Por Redacción / Sin Embargo

Las agencias internacionales reportaron el viernes que Arabia Saudita así como otras naciones productoras de crudo han reconocido la posibilidad de que el petróleo sea una materia prima cada vez menos importante, razón por la cual están acelerando su ritmo de producción con la intención de venderlo ahora que todavía tiene un precio razonable. No así en el caso de Pemex. Entre 2014 y 2015, su plataforma de producción cayó en 140 mil barriles. Además planea nuevos ajustes financieros como el año pasado.

Por Mayra Martínez Medina

Ciudad de México, 18 de enero (SinEmbargo).— Quizá una de las mayores limitantes que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex) en esta coyuntura de precios bajos, a diferencia de otras petroleras, es el déficit de inversión para aumentar la plataforma de producción y así compensar la reducción de sus ingresos como lo han hecho las mineras Grupo México e Industrias Peñoles. Las erogaciones de inversión y operación de Petróleos Mexicanos al cierre de 2015 se aproximaron a los 35 mil 720 millones de dólares, inferior a la inversión de 2014 por 39 mil 940 millones de dólares. La reducción del capital en Capex (inversión para infraestructura) y Opex (gastos operativos) de la empresa productiva del Estado fue a consecuencia de la caída en el valor de la mezcla. En 2015 la canasta de crudos mexicanos se depreció en torno a un 50 por ciento.

A diferencia de Saudi Aramco, la empresa estatal de Arabia Saudita o Statoil, la empresa productora de crudo de Noruega, las cuales han recurrido a la estrategia de elevar su plataforma de producción para compensar el desplome de ingresos que trajo consigo la depreciación del crudo, Petróleos Mexicanos ha enfrentado una disminución de 70 mil millones de pesos en su gasto presupuestal.

Las agencias internacionales reportaron este viernes que Arabia Saudita así como otras naciones productoras de crudo han reconocido la posibilidad de que el petróleo sea una materia prima cada vez menos importante, razón por la cual están acelerando su ritmo de producción con la intención de venderlo ahora que todavía tiene un precio razonable.

Lejos de aumentar la plataforma de producción, la empresa mexicana evalúa ajustes financieros como ha hecho desde 2015, dijo el director de Desarrollo y Producción, Javier Hinojosa.

En el transcurso de 2015, Petróleos Mexicanos redujo su plataforma de producción en 20 mil barriles al día, de los 2.29 millones de barriles extraídos, en promedio, durante el primer trimestre. Conforme pasaron los meses bajó a un promedio de 2.24 millones, en parte por la declinación natural de sus principales activos y otro tanto por la pérdida operativa.

En los indicadores petroleros de 2014 se reporta un volumen de producción de 2.4 millones de barriles diarios, la última cifra de 2015 reporta 2.26 millones de barriles. Así entre 2014 y 2015, la plataforma de producción cayó en 140 mil barriles.

El descenso no paró. El gobierno federal reportó un volumen de 2.24 millones de barriles al día para este año.

“En 2016 se proyecta que la plataforma de producción de petróleo enfrentará una caída más moderada de 15 mil barriles diarios, respecto al nivel estimado por Pemex para 2015 de 2 mil 262 millones de barriles diarios. La menor producción está asociada a la declinación natural de los campos maduros, principalmente del activo integral Cantarell, que persiste desde años anteriores”.

De esta forma, se espera que en 2016 la plataforma de producción de crudo se ubique en 2 mil 247 millones de barriles, dijo la Secretaría de Hacienda en el Presupuesto de Egresos. Sin embargo en noviembre del año pasado la calificadora Moody's advirtió riesgos de una caída de 3 por ciento en la plataforma de crudo mexicano.

El viernes los mercados atravesaron una jornada negativa, asociada a la mayor aversión al riesgo debido a las expectativas de un menor crecimiento económico mundial en 2016. Los crudos referenciales descendieron a un nuevo mínimo en 12 años, por debajo de los 30 dólares por barril. La mezcla mexicana terminó en una cotización de 20.70 dólares. En la semana que terminó el petróleo azteca perdió un 12.4 por ciento.

El crudo forma parte de las 10 principales materias primas en crisis entre las que se encuentran el níquel, platino, gasóleo, estaño, paladio y café.